



Présents : Valentine Demoulin, Philippe Looze, Christine Gonda, Francis Leboutte, Bernard Legros et Wolfgang Reinicke-Abel.

Excusés : Frédéric Blondiau et tous les autres

Animateur : Francis

Rédacteur : Valentine

Préliminaires

- 1) Valentine nouvelle membre du CC.
- 2) Animateurs et rapporteurs sont désignés.
- 3) L'ordre du jour est approuvé après ajout de 2 points : avocat, achat outil pour générer des PDF.
- 4) *Les réunions ont lieu tous les 3e jeudis du mois à 19 h, à Barricade, sauf exception rare* (dont pas de réunion en juillet et le mois d'une AG). Prochain le 21 février 2019.

Remarque : le PV de la réunion précédente a été approuvé via la liste de discussion du CC.

Réunion du CA

1. Acceptation des nouveaux membres de FDN.

2. Gestion des autres membres :

- Désabonnement de la liste de diffusion des membres en défaut de cotisation pour 2018. 102 membres perdus cette année par défaut de paiement de la cotisation, et ce, malgré plusieurs rappels par mail et téléphone.
- Plusieurs membres se sont engagés à contacter certains d'entre eux par téléphone, notamment les membres fondateurs et l'association « Les amis de la Terre ».
→ Chacun va rappeler les membres qui lui ont été attribué.

3. Courrier de l'avocat LEBRUN (spécialiste de l'environnement mais pas du nucléaire et non membre de FDN)

Il conseille de lancer une procédure contre la révision de la loi de 1994 concernant les radiations ionisantes (délai : 6 mois à partir de maintenant).

Quid du financement ?

Wolfgang va voir avec AAA s'ils peuvent contribuer.

Autrement, la bataille au niveau juridique devra sans doute être abandonnée.

4. Concernant le travail d'alerter en cas de nouvelles lois sur le nucléaire, jusqu'à présent réalisé par l'avocat Lebrun et facturé comme prestation juridique (soustrait de la provision) :

Christine va téléphoner à l'avocat pour connaître le coût exact de ses prestations pour l'année 2018 (les envois qu'il nous fait des nouveaux textes de loi à propos du nucléaire).

Valentine va faire un essai de consultation du moniteur et envoyer les pdf des lois à Francis par mail. Sera fait vers le 1 mars, pour évaluation.

Proposition d'ajouter la profession des membres au moment de leur adhésion afin de pouvoir y chercher des personnes ressources. Non retenue.

Wolfgang va chercher dans ses contacts bruxellois un avocat qui accepterait de faire *gratuitement* un 1^{er} débroussaillage, càd lire les dites lois et nous donner son avis quant à une éventuelle possibilité de recours au conseil d'état ou à la cour constitutionnelle (Étapes : 1. Débroussaillage. 2. Étude de faisabilité par un juriste spécialiste (payante). 3.).

Bernard va solliciter l'avocat d'Ecolo-Liège, Martial Mullenders, pour lui demander aussi.

En cas de décision de recours, on s'adressera à un avocat spécialisé de la question nucléaire (si un financement est trouvé).

AG du 15 décembre 2018 et prochaine AG

1. Approbation *du compte-rendu provisoire* de l'A.G. extraordinaire du 15/12/2018
2. Préparation AG ordinaire 2019 : Décision de fixer désormais les A.G. ordinaires en juin de chaque année.

Francis va lancer un sondage pour choisir le jour. 2 possibilités retenues : **samedi 8 juin ou samedi 29 juin.**

Projets 2019

Selon le compte-rendu de l'AG du 15 décembre

Action « Engie » du 26 avril

Organisateurs : FDN, AAA à ce stade. AAPK (voir ci-dessous) ?

Réunion du groupe de travail : le samedi 19 janvier à 14 h (lieu à déterminer).

Rencontre avec AAA à prévoir.

Explication de Wolfgang : dans le cadre du projet d'encerclement d'Engie à Cologne par l'association AAPK, un système de bouton relié à la Commission nucléaire et équipé d'un compteur a été installé dans le centre-ville. Il est destiné aux citoyens qui souhaitent manifester leur souhait de sortie du nucléaire en appuyant.

Décision d'essayer de le récupérer et de l'installer dans un endroit stratégique à Liège.

Collaboration tri-nationale et internationale

Pour rappel et pour confirmation, on abandonne ces réunions dites «tri-nationales » improductives au profit d'une collaboration rapprochée avec AAA ([Aktionsbündnis gegen Atomenergie Aachen](#)) ou d'autres, sur base d'un projet. Avec aussi AAPK ([Anti_Atom_Plenum Köln](#)) pour l'action Engie.

Proposition de Wolfgang : traduire en français et en néerlandais une lettre des associations antinucléaires allemandes adressée à A. Merkel qui dément l'information relayée par les médias allemands selon laquelle l'Institut de contrôle du nucléaire allemand ne se serait plus opposé à la prolongation des centrales belges. Il s'agissait d'une intox relayée par les médias, basée sur l'interprétation d'un détail d'un rapport sorti de son contexte.

Le but de la traduction est que FDN et une association hollandaise puissent être cosignataires.

Francis relira la traduction de Wolfgang.

Interpellations des Collèges communaux

Comment réactiver et accélérer cette action ?

A faire : analyse des réponses de Jambon et d'autres textes récents pour adapter les documents disponibles sur le site.

STOP compteurs communicants

Le dossier juridique avance selon Francis qui vient de relire un projet de requête de l'avocat Brusselmanns (cour constitutionnelle). Le coût évalué est de 15.000 euros (actuellement 11.600 euros ont été collectés).

Divers

8/2/2019 Pièce « Spectacle de l'oubli » jouée à Liège à la Cité miroir à 20h (durée 1h20)

Wolfgang et Christine tiendront un stand avant la pièce (arrivée 19h30) – **Valentine** viendra relayer Christine après la pièce (arrivée 21h) – **Francis** devrait intervenir dans le débat qui suit (sinon sera au stand).

2/3/2019 **Wolfgang** est invité à faire une conférence au Parti Communiste Belge sur le thème de la politique belge en matière de nucléaire, au Cercle Julien Lahaut à Liège. Il précisera l'heure.

11/3/2019 **Francis** participe à un débat à l'ULB organisé pour la communauté universitaire, en vue des élections. Autres intervenants : un consultant en nucléaire (ex-Areva) et un prof. (énergies renouvelables).

Prix de la solidarité :

Le PTB organise un prix de la solidarité et FDN est proposé dans les « candidats ».

Achats :

Proposition de Francis de faire l'acquisition d'un logiciel PDF. Celui d'Adobe coûte environ 400 euros (il dispose d'une ancienne version pour XP, obsolète). D'autres moins chers pourraient convenir. Serait aussi utile aussi pour générer des formulaires pdf pour les questions à adresser aux partis.